InfoCP 138

boletín informativo de la comisión permanente de la iee

septiembre - noviembre 2025

La Comisión Permanente de la IEE celebró su sesión 364, de forma presencial, 4-6 de septiembre en Madrid.



Las vacaciones estivales llegan a su fin y un nuevo curso se abre ante nosotros.

NCUENTRO CON MAREX

La Comisión Permanente de la IEE, en su sesión 364 convocada en Madrid los días 4, 5 y 6 de septiembre, mantuvo el encuentro que habitualmente mantiene con las Mesas de los Presbiterios, en esta ocasión con MAREX.

La Comisión Permanente compartió un espacio de diálogo con **algunos de los miembros de la nueva Mesa presbiteral:** Ricardo Moraleja, presidente; Sergio Simino, vicepresidente; Yuniet Rodríguez, tesorera; y Esther Ruiz, vocal.

Fue una reunión marcada por el espíritu de reencuentro, de puesta en común y de apertura a un nuevo curso lleno de retos e ilusiones.

Según Ricardo Moraleja, el arranque de esta nueva estructura presbiteral ha sido **un tiempo de aprendizaje y de puesta en común**, en el que se han sentado las bases para un trabajo compartido y sostenible. La renovación de esta Mesa es también **un signo de continuidad y de responsabilidad**, con el objetivo de que MAREX pueda responder mejor a los desafíos que tenemos por delante. Entre los asuntos tratados, dos temas destacan por su relevancia:

La gestión de los inmuebles, un área que requiere planificación a medio y largo plazo, cuidando del patrimonio recibido de las generaciones anteriores y buscando que

siga siendo útil a la misión de la Iglesia. No es una tarea fácil, los inmuebles son viejos y el paso del tiempo supone inversiones importantes, así como dedicación y atención constantes. Los recursos personales son limitados.

La solidaridad dentro de la IEE, la conciencia de formar parte de un cuerpo más amplio, lleva a reforzar los lazos de cooperación y solidaridad con los otros presbiterios y comunidades, en especial ante el horizonte económico difícil de afrontar. La llamada es a mantener e incrementar, en lo posible, una solidaridad efectiva que permita compartir recursos, cubrir necesidades y dar testimonio de unidad. MAREX es consciente del valor y la importancia de la solidaridad dentro y fuera de la Iglesia.

La Comisión Permanente reconoció y agradeció la disposición, el compromiso y la responsabilidad de MAREX a lo largo de los años y animó a mirar hacia adelante con confianza, con la convicción de que la labor pastoral, comunitaria y social requiere del apoyo, esfuerzo y oración por parte de todos. Sabemos que los desafíos son también oportunidades para crecer como Iglesia viva y comprometida.

El encuentro concluyó en un tono positivo y esperanzador recordando que cada curso abre nuevas puertas para el servicio y la fidelidad a nuestro Señor. Él no falla y en sus manos estamos.

"El Señor mismo marchará al frente de ti y estará contigo; nunca te dejará ni te abandonará. No temas ni te desanimes". Deuteronomio 31:8

InfoCP 138

ENCUENTRO CON LA PASTORA JUDY DAVIS

Como ya se comunicó en el InfoCP 137, el 23 de junio llegó al aeropuerto de Alicante la pastora Judy Bors Davis, quien se incorporó al cuerpo pastoral de La IEE en el Presbiterio de Levante para ejercer su ministerio en La Siesta Evangelical Church, en Torrevieja.

La pastora Judy ha llegado gracias a la colaboración de la IEE con Global Ministries, de la Iglesia Metodista Unida (UMC). Una vez que tomó contacto con la congregación que ha de pastorear y de asentarse en su nuevo domicilio, la Comisión Permanente de la IEE, en su reunión de septiembre, celebrada en Madrid, quiso tener una entrevista con la ella y su esposo Tom Davis, para darles la bienvenida y recibir de ellos directamente las primeras impresiones relativas a la congregación y del trabajo que quieren desarrollar, y transmitirles las expectativas que, como IEE, tenemos de su labor ministerial.

La reunión se mantuvo todo el tiempo en lengua castellana, sin necesidad de recurrir a la traducción al inglés, pues tanto Judy como Ton dominan la lengua, lo que, sin duda alguna, facilitará la integración de ambos en la vida presbiteral, y será una importante ayuda para vertebrar la congregación de Torrevieja, de habla inglesa, con el resto de iglesias del Presbiterio. Ellos dos vienen de un contexto de iglesia "vertebrada como un cuerpo" y, desde un principio, percibieron que la Iglesia de La Siesta tenía un marcado acento "congrecionalista", donde la pregunta era "¿qué nos aporta la IEE?", y que esperaban que, dentro de no mucho tiempo, la pregunta gire a "que podemos nosotros, como parte de un cuerpo eclesial, aportar a la IEE". En ese sentido, fue una grata alegría, y un motivo de agradecimiento a Dios, comprobar la plena sintonía de la

Comisión Permanente con la visión de la pastora Judy y su esposo. También nos congratuló conocer la disponibilidad de Tom Davis, que trabaja como economista en proyectos de desarrollo, especialmente en campañas de vacunación y atención sanitaria primaria en países de Latinoamérica, y que realizará su labor telemáticamente, con una disponibilidad laboral del 35%, para poder colaborar con su esposa y con la administración de la congregación de La Siesta.



Ciertamente, estamos **muy agradecidos al Señor** por haber hecho posible esta incorporación pastoral a nuestra IEE, y vislumbramos que se darán pasos firmes en la integración plena de la iglesia de Torrevieja en la vida del Presbiterio y, por ende, en la de la IEE.

Nos alegra comunicar que el sábado 29 de noviembre, el Presbiterio de Levante procederá, en unión con la Comisión Permanente de la IEE y Global Ministries a la Instalación oficial de la Pastora Judy Bors Davis como pastora de la IEE en La Siesta Evangelical Church de Torrevieja. El acto tendrá lugar en un culto que se celebrará a las 13h y al que todos estamos cordialmente invitados a sumarnos. Toda la gloria a Dios y toda nuestra gratitud a Él.



17° CONFERENCIA EUROPEA SOBRE ASILO

La 17^a Conferencia Europea sobre Asilo se ha celebrado en Las Palmas de Gran Canaria y Madrid los días 19 a 24 de octubre 2025.

El tema de la Conferencia ha sido: "Las fronteras de la UE: ¿Salvaguarda o naufragio de los derechos humanos en la UE? La situación de los solicitantes de protección internacional en España y la UE".

Con los organizadores, **Brot für die Welt** (Pan para el Mundo, Berlín, Alemania), **Diakonie Deutschland** (Diaconia Alemana, Hannover), **CCME** (Comisión de las Iglesias para las Migraciones en Europa, Bruselas) e **Iglesia Evangélica Española**, tuvimos una visita previa a El Hierro para tomar **testimonios directos de las autoridades**, Cabildo, y de las personas que se ocupan del salvamento. También **visitamos el puerto de la Restinga**, lugar de llegada habitual de cayucos.

El objetivo de la Conferencia es subrayar el aspecto fundamental del **respeto a los derechos humanos** en todos los ámbitos de actuación de las autoridades europeas y nacionales, en particular en el cuidado de las personas. Hemos trabajado de forma crítica sobre el reciente **Pacto Europeo de Migración y Asilo**, y hemos tomado información de diferentes situaciones y colectivos activos en humanizar el trato de las personas y su integración.

También celebramos un acto ecuménico en memoria de las víctimas de los movimientos migratorios en el Mediterráneo con la presencia del obispo de Canarias.



En Madrid contamos con la participación de interesantes ponentes y con la proyección del documental "Brazaletes". Nos interrogamos sobre la política migratoria europea y en grupos de trabajo abordamos la situación de las fronteras y del derecho de asilo en Europa. No nos hemos olvidado del papel de la teología y las iglesias en la política migratoria y de poner una mirada crítica en la externalización del control migratorio.

Es muy importante que estemos atentos a **no rebajar los niveles de exigencia** del Evangelio y de todo el Antiguo Testamento en el cuidado del extranjero, identificado como hermano en la Biblia. La perdida de perspectiva por las políticas de securitización nos aleja de la Palabra y acción de Jesús.

OFRENDA DE NAVIDAD

Por tercer año consecutivo, la ofrenda de navidad de la IEE irá destinada a Gaza y los territorios ocupados de Palestina.

Los dos últimos años hemos estado colaborando con un programa de ACT-Alliance que finalizó este octubre. En este programa se han atendido a más de 100.000 personas de forma directa, con medicamentos, comida, artículos de higiene y refugio, también se ha colaborado con apoyo a granjas con comida y agua para los animales. Se ha ofrecido un programa específico para mujeres y niños que ha ayudado a casi 75.000 personas. Se han reubicado 115.000 personas, afectadas directamente por el conflicto y se ha rehabilitado el centro de quimioterapia de Al Ahli en Gaza, entre muchas otras cosas. Podéis encontrar toda la información en la web de ACT-Alliance.

Este año vamos a trabajar con UMCOR, en un programa que, a través de socios locales, en Israel, Gaza y la región circundante, trabajaran en la reubicación de personas, proporcionaran kits de alimentos e higiene y apoyo a estudiantes. También con programas de apoyo psicológico y suministros médicos, con un proyecto especial de telemedicina para el apoyo de niños con discapacidad que no tienen acceso a una clínica.



QONAKUY

La III Asamblea de la Plataforma

Iberoamericana de Universidades Evangélicas y Protestantes (Qonakuy) se celebró en Cancún, México, del 11 al 13 de septiembre de 2025, con la Universidad Alfa y Omega como anfitriona.

Participaron representantes de universidades y organizaciones aliadas de Iberoamérica, quienes dialogaron sobre sostenibilidad, inclusión, innovación educativa e impacto social en la educación superior protestante y evangélica. Durante el encuentro se reafirmó el compromiso de las universidades cristianas con los procesos de transformación social inspirados en el legado de la Reforma. Se presentaron los avances desde la asamblea anterior, y también se presentó el libro *Qonakuy: aportes al desarrollo sostenible desde la perspectiva protestante y evangélica*, con artículos de las diversas instituciones que integran la red. Asimismo, se definieron nuevas líneas estratégicas de trabajo centradas en la cooperación internacional, la innovación tecnológica, la expansión académica y la construcción de paz.

La Facultad de Teología SEUT y la Iglesia Evangélica Española (IEE) estuvieron representadas por el Dr. Israel Flores, quien fue nombrado delegado de la Red Qonakuy para Europa, reforzando así el vínculo entre las instituciones iberoamericanas y el ámbito académico europeo.

La asamblea concluyó con un llamado a seguir fortaleciendo la colaboración entre las universidades de la red para **promover una educación cristiana transformadora**, comprometida con la justicia, la paz y el desarrollo sostenible.



CALENDARIO DE LA COMISIÓN PERMANENTE

Próximos eventos

2025		
CP 365	13-15/11	Madrid
LXXXI SG	5-8/12	Barcelona

SEPTIEMBRE	
• Qonakuy	Cancún
OCTUBRE	
• UMC	Hamburg
• EKD & CCME	Canarias
 Presbiterio Levante 	Torrevieja

• WCC	El Cairo
 Cancilleres ICR 	Madrid
OVIEMBRE	
• FPF	París

• CEPPLE Estrasburgo



Ν

iee-protestante.org